

令和2年度第1回 栃木県立馬頭高等学校学校運営協議会 議事録

開会

校長挨拶

- ・コロナ渦のため様々な会議が中止されているが、メンバーが替わったので開催
- ・学校再開後のスケジュール 分散登校→午前中授業→45分授業→通常授業
- ・県からの感染予防マニュアルにより周知 校内での対応は別紙の通り
- ・進路関係での影響あるが、進路ガイダンス等生徒のためにできることを

県教育委員会挨拶 山下：本来なら吉田教育課長 代理で出席

協議会は平成16年度に制度化され、学校と地域の連携を図る上で大事な会
メンバーは議論を通して風通しのよいものにしてもらいたい
日光明峰と同じく平成30年度からコミュニティスクールとなった
3クラス1学年分のタブレット配置予定

委員任命

- ・机上に任命書配付 5月13日付

自己紹介

- ・学校運営協議会委員名簿順に行う
引き続き県教委→学校職員

議事

- 1 会長及び副会長選任
互選であるが校長より案→ 若園会長 吉成副会長 承認
- 2 これまでの取組について
校長：パワーポイントにより説明
2年間の取組 資料4参照
 - ・平成30年度 教職員の意識の変化
遠隔授業システムの整備
下野新聞等に記事紹介16件
県外出身生徒の下宿受入
 - ・令和元年度 学校案内リニューアル 宇都宮メディア・アーツ専門学校と連携
那珂川町の広報誌「なかがわ」に馬頭高校は今掲載
生徒募集のポスター作成・掲示
新聞・テレビに取り上げられ話題に32件
町有住宅の活用検討
連携事業 インターンシップを那珂川町商工会に協力依頼
農業育成事業 意見発表
起業者育成シンポジウム参加 足利銀行
キクラゲを使ったレシピ ともちゃん農園と協力
ザリガニスープ 那須文化研究会
入試状況 募集定委員3分の2 70%を超える

課題

魅力ある学校 続けていけるか
担当者変わっても継続できるか

地域と学校にメリットあるよう 学びにつながっているか
志願者の維持 定員3分の2
より活発な活動をするための方策

質疑応答

若園 PPの紙資料はないのか

笹沼 ないので後で送付

小川 入試サイクル 平成30年から31年度上がったが、令和2年度は下がると思っていたが、上がったのはこの協議会のおかげ

笹沼 鳥山高校が1クラス減のため 来年が勝負

3 学校の魅力化、特色化について

①令和2年度重点施策について

笹沼 努力目標3つ 留意点6点 重点施策7項目

若園 いじめについて 生徒のコミュニケーションどのようにとっているのか

笹沼 学年・クラスによる仲間作りを計画

面談実施 生徒は済み 保護者は希望があれば

小川 3年間を見通したキャリア教育の推進について

那珂川町に就職できるように指導をお願いしたい→2年生から

若園 町職員への就職希望者はあるのか

笹沼 現時点では居ない

小川 指導をお願いしたい

大金清 町内の就職先を分かる範囲で教えてほしい

笹沼 製造業中心にシボレックス、吉野工業、関東フーズ、関東ユウキ食品、道の駅など

大金清 出生率少ないなか、アピールして町内に就職できるようにしたい

若園 学びと成長の実感があると良い

笹沼 キャリアパスポートを導入したので、詳しくは田中から

田中 昨年から準備し、入学と同時にやる計画だった。コロナ渦のためできなかった。
これから活用していく予定

若園 重点施策の承認をお願いしたい

田島 去年作成したりバーマップはどうなっているのか

笹沼 最終校正が終わったので印刷するだけ 今月中発行予定 ※メンバーに回覧

大金浩 「チーム馬頭」は「チーム馬高」ではないのか

笹沼 前校長のことばを踏襲した

大金浩 地域と一体になるという意味で、チーム馬頭でよい

若園 特段の反対がなければ承認してよろしいか？

反対なし 全員で承認

②現状及び今後予想される課題について

吉成 資料3参照

入試倍率が上がっているが、よくみると安心はできない

志願者増加のアイデアを出していただきたい

田島 馬頭高校の強みは水産科・弱みはPR不足

生徒がPRに参加した方が良いのでは？

ケーブルテレビをうまく活用できないか？生徒が放映するとか

吉成 学校運営教育計画みると水産科は全地域から集まっている

普通科も通学方法がネックになる

電車・バス通ではなく下宿して通えることをアピール

田島 レスリングは県内何校？
青木 4校
笹沼 レスリングやアーチェリーで県外から受け入れたかった
だが、関東大会に出場できても勝てない、結果を残さないと県外から来てもらえない
小川 生産関連の就職先で馬高出身の方に中学校でアピールしてもらってはどうか
若園 在校生の声 志望の理由 把握しているのか
笹沼 3年生にはアンケート調査で把握 親や中学校教諭のすすめが多かった
若園 今年の1年生にも聞いてみてはどうか 保護者へのアピールが大事
ホームページ充実してきている ポスター掲示もある程度有効

③その他

笹沼 馬頭高校体育館が水害時避難所になることを受け入れたが、古くて水場もない
学校のPRにはなる
大金清 コロナ禍の避難所 3密を避けるためにも必要 ホテル等改革がされている
若園 避難所として大丈夫なのか
笹沼 水害に関しては大丈夫
若園 お金がかかるが、県で協力してほしい
炊き出し実習など 地域防災は？
笹沼 那珂川学でやる予定
地域の方と協力して実習している学校もあるので参考にしたい
大金清 地域との連携 産学民が大事
いっぺんにはできない 少しずつ積み重ねていけば良い
若園 ハードでは協力できなくてもソフト面で協力してほしい
ハード面は県にお願いしたい
他に問題はありましたか？
笹沼 学校が休みの時にオンライン授業をやりたかったができなかった
小川 ICT環境について 生徒ができる環境か
笹沼 県からのアンケート調査もあり、調査したが6割しかできない現状
小川 少ないので上げていく必要あり
岡 コロナ禍で企業に影響 就職に影響
就職活動どうするのか
企業がどのような生徒を必要としているのか情報を手に入れておいた方が良い
大金浩 パンフレットすばらしい
QR コードは学校のホームページに飛ぶだけでなく、もっと活用してコードを読み
込めば目的のページが表示されるよう工夫してはどうか
吉田 学級減の確認 3学級特例校では統合の有無は規定で決まるものではない
地域との協議が重要

事務連絡

- ・第2回学校運営協議会日程について
9月から10月初旬
Zoomでも参加可能
- ・zoomについて
タブレット使い実習

閉会